

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Viernes 10 de Agosto de 1900

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y Litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.308

No se devuelven los originales

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer, cuantos medicinales sean prescritos por los señores Médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

VINO

CLARETE SUPERIOR DE RIOJA

á 22 reales cántaro

ALMACÉN DE VINOS DE

FELIPE ORDUNA

Mayor principal, núm. 202

Cal viva superior

Se suministra por grandes y pequeñas partidas, remesándola á todas partes.

Diríjase los avisos á Juan A. Gullón, calle de Zurzardos, núm. 10, principal, ó á Juan González Revilla, Mayor principal, núm. 220, Palencia.

INFORMACION POSTAL

Madrid 9 de Agosto de 1900.

Sr. Director.

Una nota altamente simpática registra la crónica de ayer.

La Reina recibió en Miramar á los obreros que van á la Exposición de París, compartiéndole con ellos, siendo mucho más de señalar el hecho de que la invitación partiera de la augusta dama que trató á los hijos del trabajo como á los elevados personajes.

El Rey sacó varias instantáneas del grupo de obreros y después se obtuvo una fotografía de los Reyes rodeados de los obreros, á quienes se ha ofrecido una copia que guardarán como recuerdo de la afectuosa acogida de que fueron objeto.

La Reina, haciendo más señalado su agasajo á esos obreros que no sabían como mostrar su agradecimiento, ha dispuesto que por su cuenta compren en París el objeto que les plazca para sus respectivas familias y que se les entregue á cada uno veinte francos.

Tan hermosa fiesta ha merecido los aplausos de todos y encierra una gran enseñanza, que ahora como nunca debe aprovecharse al atender las raras personas á los obreros en la forma que lo han hecho, mereciendo elogios hasta de aquellos que por sus ideas son más refractarios á tributarles.

En Aden ha ocurrido á bordo de un barco alemán un accidente análogo al que se registró en el «Infanta Isabel».

Han resultado cuatro fegoneros muertos.

Se ha hablado estos días de que en Cestona había mucha alarma por suponerse que vagaba por aquellos alrededores un anarquista italiano.

Oficialmente se ha desmentido hoy dicho rumor que algunos relacionaban con la estancia del Sr. Silvela en aquel balneario.

Telegráficamente de Nueva York que en Indianópolis ha pronunciado Mr. Bryan un expresivo discurso al presentar su candidatura como presidente de los Estados Unidos.

Ha declarado que en caso de que se le elija pedirá al Congreso yankee la inde-

pendencia de Filipinas dejando á aquel archipiélago solo bajo la protección de los Estados Unidos.

Terminó diciendo que las simpatías que siente el pueblo yankee por los boers no significa animosidad contra Inglaterra.

Entre la clase médica española ha producido mucho entusiasmo la noticia de que en el Congreso Internacional de Medicina se ha concedido premio de honor al Dr. Cajal.

Este es felicidísimo.

Moncheta

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 9

4 por 100 interior, contado.	72,30
Idem, fin corriente.	80,00
Exterior.	80,00
Amortizable.	80,75
Tesoro.	80,00
Aduanas.	800,00
Cubas 86.	86,00
Cubas 90.	71,90
Filipinas.	90,75
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	800,00
Banco de España.	503,00
Tabacos.	800,00
París.	80,00
Londres.	32,22
5 por 100 amortizable en carpetas.	93,30
Fin corriente, firme.	80,00

Carta de París

8 de Agosto de 1900.

Mr. Pearse, corresponsal del *Daily News* en Pretoria, es muy pesimista en cuanto al resultado de la guerra se refiere. «Claro está, dice, que dentro de pocos días el ejército inglés habrá ocupado la línea de Pretoria á Delagoa. Hasta es posible que Kruger y Botha se sometan, pero también es seguro que nunca faltarán unos cuantos miles de boers que preferirán la guerra de guerrillas á la sumisión. Nada impedirá que esos boers se instalen cómodamente en el distrito de Lydenburg y hagan durar la guerra de guerrillas durante dos y hasta tres años».

«Naturalmente, el estado de inquietud y de trastorno continuará en todo el territorio del Transvaal. Siempre habrá descontentos que vayan á reforzar las guerrillas boers y á proveerlas de víveres y municiones. Es preciso, pues, que el gobierno de Londres se disponga á ver durar el estado de guerra durante largos años. Si únicamente se dejan en el país pequeños cuerpos de guardia, no se tardará en recibir á lo mejor la noticia de que Pretoria ha sido tomada por sorpresa.»

Así piensa Mr. Pearse acerca de los boers que no se rinden. En cuanto á los que se han sometido, es evidente, según él, que desean al fin de la guerra, pero no será más que para volverla á empezar en el terreno político, con el objeto de obtener una administración colonial autónoma. Y tan pronto como hayan obtenido esta, predicarán de nuevo la política de separación en grande escala.

Mr. Pearse concluye diciendo: «No salgo garante de que un solo boer haya prestado el juramento de sumisión con la intención de cumplirlo lealmente. En cuatro generaciones, el odio contra Inglaterra no habrá menguado en los boers y no me atrevo á pensar en lo que puede suceder de aquí á entonces.»

Mr. Maximoff, que acaba de regresar del Transvaal, ha tenido una conversación con un representante del periódico ruso *Novoié Vremia*; conversación relativa á la capitulación de Prinslow y á la resistencia futura de los boers.

«Conozco muy bien á Prinslow, como conozco la situación de la República Sudafricana, declara Mr. Maximoff. Desde su lamentable retirada de Colesberg, Prinslow había

perdido la confianza del gobierno, y hasta se trataba de formarle consejo de guerra por el delito de traición. En el mes de Marzo se había retirado á su casa de campo, situada á unos cincuenta kilómetros al Sur de Brandfort. Lo que parece imposible es que se le confiara de nuevo el mando de fuerzas boers. A mi juicio, ello no fué más que una maniobra de los ingleses. Sabido es que en el distrito de Ladybrand, los habitantes han pasado siempre por angófilos; y creo que los ingleses con su habilidad práctica incommensurable, se arreglaron con Prinslow para que se prestara á un simulacro de capitulación destinado á causar una grande impresión en los verdaderos combatientes boers.»

Lo cierto es que la manera de ver de monsieur Maximoff, concuerda muy bien con las noticias que los ingleses nos transmitieron sobre aquella capitulación.

Congreso de estudiantes

En un tris ha estado que el Congreso Internacional de estudiantes se fuese á rodar desde la primera sesión. Algunos de esos escolares son tan fogosos y susceptibles, que, por una cuestión de forma, han estado á punto de melegrar todos los trabajos preparatorios del Congreso y romper la bella armonía que reinaba entre todos. Hé qui lo ocurrido.

Abrióse la sesión por la mañana bajo la presidencia de Mr. Reveilland, que es también presidente de la Asociación de estudiantes, Mr. Reveilland y los vice-presidentes se habían puesto un simbólico delantal blanco bordado en oro, con un ancho lazo á la izquierda. Todo hacía augurar una buena sesión de trabajo, cuando surgió un incidente que estuvo á punto de echarlo todo á perder.

Solventada la cuestión de nacionalidades, que consistía en afiliar cada estudiante á su país y no á la Universidad en que estudia, se abordó una cuestión internacional sobre la constitución misma y sobre el objeto del Congreso. Para comprender el caso, hay que decir que en 1898, en el Congreso de estudiantes celebrado en Turín, se fundó una federación internacional de estudiantes bajo el nombre de *Corda fratres*, encaminada á fomentar la fraternidad entre los estudiantes, de todos los países y hacerles trabajar por la paz universal.

Se acordó que el primer Congreso de la federación se celebraría en París este año. Monsieur Gigliotes, presidente de la *Corda fratres*, envió convocatorias para este Congreso, mientras que la Asociación general de estudiantes de París organizaba toda una serie de fiestas, convocando á ellas á las Universidades de todas las naciones. Parecía, pues, convenido que el Congreso que iba á abrirse en París era el Congreso de la federación; y, en efecto en el programa figuraba la votación de los estatutos y diferentes cuestiones de orden interior.

Una vez todo este arreglado, las asociaciones de provincias preguntaron «¿Qué es eso de la *Corda fratres*? Nosotros formamos parte del Congreso, pero no de la *Corda fratres*.» En vano se trató de convencerles de que ésta es precisamente la internacional de los estudiantes. «Las Facultades nos han enviado á tomar parte en los trabajos del Congreso y no á ponernos bajo la tutela y reglamento de ninguna Sociedad», explicaban con insistencia; y de ahí se originó un tumulto indescriptible, que duró más de una hora.

Por último, algunos moderados, lograron hacerse oír, y propusieron una solución mixta que consistía en lo siguiente: Todos los estudiantes que forman parte de la *Corda fratres* celebrarán entre sí, todas las mañanas á las nueve, una reunión; luego, á las diez, se celebrará una reunión en pleno, un congreso general, en cuyos trabajos podrán tomar parte todos los estudiantes sin distinción alguna.

Esta proposición fué votada con entusiasmo. Apaciguóse la tempestad, renació la calma, restablecióse la concordia y todo el mundo quedóse contento.

Después del veto de la asamblea, el presidente levantó la sesión y los congresistas se

fueron en masa á visitar la Exposición Universal, que se va animando por momentos desde que hemos entrado en el mes de Agosto. A. Saissy.

A través de la frontera

COMPLICACIONES

Los últimos informes recibidos de Shanghai dan margen á la suposición de que la Gran Bretaña practican clandestinamente una política que difiere mucho de la acción común de las demás potencias, en Extremo Oriente con el objeto de garantizar sus intereses particulares del valle del Yang Tse y sin tener en cuenta para nada los intereses generales.

Egoísmo puro: pero no extraño, pues á él nos tiene bien acostumbrados Inglaterra.

Ante tal manera de obrar la prensa rusa siente vivísima indignación.

Uno de sus órganos aconseja al gobierno moscovita observar análoga conducta en lo que respecta á la Manchuria, pues ambas naciones se encuentran en las mismas circunstancias por lo que hace á ambos mencionados territorios.

Por su parte, la *Gaceta de Colonia* habla de serias divergencias entre las naciones aliadas en cuanto afecta al mantenimiento del orden en Shanghai y en el valle de Yang Tse.

Según dicho periódico, todas las potencias manéstranse dispuestas á rechazar los propósitos del gobierno inglés sobre el particular.

Y á esto responde un diario de Berlín que se considera segura una inteligencia entre los imperios ruse y japonés respecto de la situación política en el Extremo Oriente.

Que esta situación, por una ó por otra causa, resulta cada vez más crítica pruébalo el hecho de que el conde de Bullów, haya renunciado á sus vacaciones de estilo y se dedique con todo afán al despacho de los asuntos extranjeros.

Ya dirigimos hace algún tiempo que la cuestión social no presentaría grandes dificultades en China; pero que de la cuestión política podrían surgir graves complicaciones.

Basalal.

Los sucesos de China

(POR TELEGRAFO)

Washington 8

En el departamento de Estado se recibió anoche el siguiente telegrama del ministro de los Estados Unidos Mr. Conger:

«Continuamos sitiados. La situación se ha hecho mucho más crítica.

«El gobierno chino insiste en que salgamos de Pekín, lo que equivaldría para nosotros á una muerte cierta.

«Las tropas imperiales continúan disparando diariamente contra nosotros.

«Tenemos valor, pero nos quedan pocos víveres y municiones.

«Dos ministros progresistas del Tsung-li-Yamen han sido decapitados.

«Todos los miembros de la legación americana gozan de buena salud por el momento.»

Este despacho no está fechado, pero se cree que ha sido expedido entre el 30 de Julio y el 2 de Agosto lo más tarde.

Berlín 8 (3:15 t.)

El *Correo de Hannover* anuncia que el emperador telegrafió el lunes por la noche al general Waldersee, preguntándole si estaba dispuesto á ir á China para encargarse del mando general de las tropas internacionales, con objeto de poner término de este modo á las divergencias que se han suscitado con motivo de la elección de general en jefe de los aliados, y si podía proponerle á las demás potencias para dicho puesto.

El general Waldersee, que ha contestado afirmativamente, saldrá mañana para Wilhelmschoche, donde se presentará el emperador y esperará nuevas instrucciones.

Londres 8 (11:50 n.)

El Foreign Office comunica un telegrama del cónsul inglés en Tien-Tsin, fecha 6, anunciando que los chinos arrejados de Peitang están en plena retirada.

Berlin 8 (11:50 n.)

Según la *Gaceta de Hamburgo*, el czar ha telegrafado al general Waldersee expresándole su alegría al saber su nombramiento de general en jefe de las tropas aliadas en China.

Washington 8

Según un telegrama del cónsul americano, los japoneses fueron los que se apoderaron de Peitang, aun antes de la llegada de los americanos.

Washington 8

En un despacho del gobierno americano al cónsul de Shanghai, se le dice que la crisis es muy grave y la situación intolerable, y se le ordena manifieste al gobierno chino cuál es la actitud de los Estados Unidos en el actual conflicto y le exijan en plazo breve una acción enérgica que ponga fin al presente estado de cosas.

Londres 8 (11:45 n.)

Comunican de Hong-Kong que 3.000 pabellones negres salieron de Canton dirigiéndose ostensiblemente a Pekin.

Brueles 8 (9 n.)

Comunican de La Haya, que según un despacho fecha 8 recibido por el Gobierno, se considera auténtico el anuncio de que la legación holandesa ha sido incendiada, pero que el ministro y el secretario están en salvo y esperan verse libres dentro de quince días.

Ayer tarde se recibió el siguiente telegrama. Tainauyamen 7.

Al ministro de Estado

Nuestra legación solamente pequeño daño hasta ahora.

Peligro no cesará hasta llegada fuerzas de guerra.

Viaje propónenos Tien-Tsin, probablemente para evitar entrada tropas extranjeras Pekin.

Suplico telegrafien Cologan Wei Hai Wei. Salud ánimo, excelentes.—Cologan.

Se supone en el ministerio de Estado que el punto en que está expedido el telegrama de nuestro ministro en Pekin, Sr. Cologan, sea un barrio de la referida capital ó el palacio en que esté reunido el gobierno chino.

Búscase la forma de contestarle.

El telegrama ha venido cifrado con arreglo a la clave del ministerio de Estado.

El señor ministro de Estado ha telegrafado á Wiesbaden, donde se encuentra la familia del Sr. Cologan, trasladándosele el anterior despacho.

Sección agrícola

Saneamiento de terrenos

Si verdaderamente no hay vegetación posible en una tierra seca, que carece del agua indispensable para disolver los jugos nutritivos y hacerlos llegar hasta las raíces de las plantas el exceso de humedad y el estancamiento de las aguas en el suelo activo y en el subsuelo, tienden constantemente á la descomposición de las raíces de los vegetales cultivados, salvándose únicamente algunas plantas silvestres que se aclimatan en los sitios húmedos y pantanosos.

Cuando se examina una tierra perfectamente seca, cualquiera que sea su composición, se advierte que las partículas de que está formada no se tocan entre sí, y que quedan espacios libres que se llaman poros. Todas las tierras son porosas, pero esta cualidad mide diferentes grados, según predomine la sílice ó arcilla, ó que el tamaño y configuración de las partículas sea mayor ó menor, ó más ó menos redondeadas.

Al caer el agua sobre una tierra seca, la humedad que adquieren sus partículas no se opone de ninguna manera á que el aire y el agua sobrante circulen á través de los poros, ni á que la vegetación siga su curso regular, pero cuando esas partículas están impregnadas de agua y rellenos los poros por el estancamiento prolongado y por la alteración de las plantas silvestres, la porosidad desaparece y con ella el curso libre del agua.

La primera consecuencia que se toca de este estado anormal es el enfriamiento del suelo, que impide la evaporación y retarda la vegetación haciendo imposible el cultivo de ciertas plantas, porque es sabido que cada una de ellas necesita diferente grado de calor y se detiene bajo la impresión de ciertos grados de frío.

En las tierras saneadas, que conservan la humedad conveniente, el calor solar de la primavera las calienta con oportunidad, por-

que obra de lleno sobre la vegetación, sin tener que atender con preferencia á comparar el agua estancada, como sucede en los sitios pantanosos en que hay que desalojar el agua en exceso, para lanzarla á la atmósfera en estado de vapor.

Siendo el objeto expulsar el agua del suelo para que desaparezca el exceso de humedad que hace improductiva la tierra, los mejores sistemas del saneamiento serán aquellos que puedan llevarse á cabo en menos tiempo, con menos dispendios, con menos pérdida de terreno cultivable, y con más garantías de duración y estabilidad, pero no siempre pueden mermarse estas circunstancias, sucediendo generalmente, que la economía de gastos y de tiempo, se opone á la de terrenos y á la vida y puración de la obra.

El estudio y el cálculo del propietario serán los únicos consejeros que le guen para adoptar sistemas subterráneos de saneamiento ó de simples zanjas á cielo abierto.

Si la tierra es de las que, por su valor pueden soportar los gastos de un saneamiento subterráneo, con piedras ó con tubos, indudablemente deberá apelarse á este medio para no inutilizar con las zanjas á descubierto la superficie que debe rendir pingües productos, pero si las heredades que se han de sanear alcanzan poco precio, poca profundidad las aguas, ó son de aquellas en que no importa gran cosa el desfigurarlas con zanjas, el buen sentido aconseja recurrir á este sistema imperfecto, por estable y de peor vista, á fin de no sobrecargarlas con gastos que no podrían llevar económicamente.

Ramón y Cajal

El Congreso internacional de medicina de París ha concedido el premio de honor al ilustre médico español D. Santiago Ramón y Cajal, verdadera lumbrera de la Ciencia; hombre muy poco conocido en España, pero que goza en el extranjero de gran fama y autoridades.

Podemos enorgullecernos de este triunfo de nuestro eximio compatriota. Muchas victorias como esta son las que necesita España.

Curiosidades del cuerpo humano

A pesar de la gran variedad que hay en la estatura de los hombres, en todas partes se observa que los bajos son muchos más que los altos y que solo uno de cada 208 tiene una talla de más de seis pies.

Para ser de buenas proporciones, el hombre debe pesar de 26 á 28 libras por cada pie que tenga de talla, lo cual no se ve con mucha frecuencia.

El peso del hombre es como término medio 140 libras, y el de la mujer 125. Un fenómeno curioso es que el esqueleto de los negros pesa más que el de los blancos de la misma estatura.

El elemento vital del hombre es la sangre, cada gota de la cual recorre todas las partes del cuerpo en el breve espacio de veintidós segundos. Cada tres minutos pasa por el corazón una cantidad de sangre igual á la que hay en todo el cuerpo.

Se calcula que siendo los latidos del corazón sesenta por minuto, la sangre recorre en ese tiempo una distancia como de 620 pies ó sea 37.200 pies cada hora.

El peso medio de los sesos de un adulto es tres libras y media en el hombre y dos y un cuarto en la mujer. Los sesos de la mujer empiezan á disminuir en peso á la edad de 30 años y los del hombre á la de 40. Según las autoridades más competentes, las ramificaciones de los nervios que comunican con los sesos pasan de 10.000.000.

Las palmas de las manos y las plantas de los pies se componen de una carne pulposa que hace las veces de una almohadilla para defender los huesos y nervios del daño que continuamente recibirían sin ella.

Los músculos—de que solo la lengua tiene once—son, en combinación con las articulaciones de los huesos, capaces de hacer más de 1.200 movimientos diferentes.

La experiencia demuestra que el brazo y la pierna derechos están mucho más expuestos á accidentes que los miembros del otro lado. Esto lo confirman casi todos los fabricantes de miembros artificiales, quienes venden de los derechos muchos más que de los izquierdos, sin embargo de que en la mayoría de los individuos, los primeros son los más fuertes, pero ambas cosas se explican en vista de lo general que es la costumbre de adiestrar más para el trabajo á la mano derecha.

B. Vega y García.

EN EL AYUNTAMIENTO

Muy breve ha sido la sesión de hoy.

Presidió el alcalde accidental Sr. Raboso y asistieron los Sres Fuentes, Miguel y Gallón. Se aprobó el acta de la anterior.

Se designó á los concejales Sres. Colembres, Miguel y Gallón para formar parte de la Comisión de Evaluación de Haciendas.

Se concedió permiso á D. Demetrio Ortega para edificar unos lagares y paneras en la calle de Mancornador, números 15 y 17, autorizándose á la Comisión con el Arquitecto para fijar la línea de edificación.

También se autorizó á Antolín González para revocar la fachada de la casa número 226 de la calle Mayor principal.

Se aprobó el extracto de los acuerdos del mes de Julio.

Se aprobó la conducta del alcalde señor Raboso al ceder el Teatro gratis á la Estudiantina que actuó el último lunes.

Y se levantó la sesión.

Exposición en el Brasil

El 15 de Noviembre se inaugurará solemnemente en Belén, capital del Estado de Pará de la confederación brasileña, la Exposición Científica, Artística é Industrial, organizada por el Liceo Beajamin Constant para conmemorar el cuarto centenario del descubrimiento del Brasil.

Según las noticias que de allí nos comunican, la Exposición tendrá verdadera importancia. El número y calidad de las instalaciones que en ella figura da á la plausible obra de aquella ilustrada Sociedad considerable valor.

Para los españoles tiene este certámen particular interés, porque el Brasil podrá ser un excelente mercado para nuestros productos.

El Comité de la sección española, formado por compatriotas nuestros que allí residen, ha dirigido á los industriales, artistas y hombres de ciencia de nuestro país invitaciones afectuosas, al mismo tiempo que procura grandes facilidades para el transporte de los productos á fin de que la representación española sea la más numerosa y distinguida. Esto demuestra que en aquel Estado, como en todos los demás de América, se sienten verdaderas simpatías por España, las cuales pueden y deben ser aprovechadas en favor de nuestros intereses.

Cuanto se interesan por la prosperidad de nuestra Patria deben trabajar para que las corrientes de unión que entre España y las Repúblicas americanas se manifiestan ahora tan elocuentemente, se aumenten y vigoricen en beneficio mútuo. El porvenir de nuestro comercio está en América, y á fomentar estas cordiales relaciones deben encaminarse todos los esfuerzos. Y nunca se presentan mejores ocasiones para ello que cuando se organizan estos certámenes, en los cuales los productos españoles, con preferencia á otros pueden encontrar un seguro mercado.

Los esfuerzos realizados por el comité de la sección española de la Exposición de Pará son verdaderamente laudables.

NOTICIAS

El vecino de Pisuerga León Tejedor Villalba ha perdido una burra de pelo cárdene y otro de Payo de Ojeda un caballo de pelo negro.

En Bilbao se ha suicidado disparándose un tiro de revólver el alumno de la Escuela de Comercio José Vallejo Balda, de 21 años, natural de Lerin (Navarra).

Los móviles fueron un disgusto que había tenido con su novia.

Ha dado principio en esta capital la cobranza á domicilio de las contribuciones correspondientes al tercer trimestre de este año.

Mañana á las diez se reunirá la Junta provincial de Instrucción pública y á las once la de Pósitos.

La Delagación de Hacienda publica una circular referente á la recaudación de cédulas personales á las clases pasivas.

Lo recaudado en la taquilla para las corridas de toros en Bilbao hasta la una de la tarde del martes asciende á 117.850 pesetas, 24.750 más que en igual fecha del año pasado, y 39.750 más que el anterior.

Por la tarde se recaudaron 15.250 pesetas, haciendo un total de 133.100.

Solo faltan, próximamente, unas 30 á 32.000 pesetas para cubrir el presupuesto de las cinco corridas.

La *Gaceta* de hoy publica el anuncio de la provisión por concurso de los Registros de la propiedad de Potes, Santa Marta de Ortigueira, La Roda, Villacarriedo, Carmona, Arengo de Mar, Castrojeriz y Vélez Málaga.

El ministerio de Instrucción pública ha desestimado todas las peticiones de prórrogas de términos posesorios, por no hallarse autorizada por ninguna disposición la concesión de las mismas.

Los reos de Terradillos

A la hora en que llegue á manos de nuestros lectores el presente número, deben encontrarse en Palencia los presuntos autores del doble crimen cometido en hace pocos días en el pueblo de Terradillos en esta provincia, siendo probable que mañana salgan de nuevo con dirección á Carrión á disposición de aquel Juez de Instrucción, que es al que corresponde la formación del sumario.

La compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante ha mandado construir quince grandes vagones, en los cuales además de alguna otra comodidad, habrá las del alumbrado eléctrico y de la calefacción por vapor.

También tiene el propósito de adquirir para dichos trenes locomotoras de mucha potencia. Ahí tienen un ejemplo que imitar las demás empresarias ferroviarias.

Según disponen los artículos 68 y 69 de la ley municipal de 2 de Octubre de 1877, en este mes debiera estar constituida definitivamente la junta municipal, previa sorteo que se anunciará á toque de campana, ó en la forma que sea de costumbre. El Ayuntamiento admitirá y resolverá en término de ocho días las reclamaciones, excusas y oposiciones que se formulen y si hubiese lugar, se procederá á un nuevo sorteo, sin perjuicio del recurso de alzada ante la Diputación provincial, pero esta renovación se suspende hasta Febrero de 1901 á consecuencia de la adopción del año natural al económico por R. D. de 23 de Noviembre de 1899.

Por disposición del señor Gobernador civil de la provincia se hace saber que las horas señaladas al público para despachar con los señores oficiales de la Secretaría, serán de nueve á diez de la mañana y de diez á once de la misma dará audiencia el gobernador.

Las autoridades, diputados y demás personas que necesitare ver al gobernador para asuntos urgentes, podrán hacerlo á cualquier hora.

Un hombre trabajador agrícola, como de cuarenta y cinco años, ha sido conducido á Málaga para que le vean algunos de los más notables médicos.

Dicho individuo, muy trabajador y laborioso y muy honrado, se embriagaba todos los domingos, de tal modo, que quedaba como muerto.

Al cabo de muchas semanas de hacer lo mismo, ha perdido por completo la memoria, en términos de no saber como se llama.

No se acuerda de nada y está como si hubiera acabado de nacer.

Ha sido declarado apto para el ascenso, al comandante jefe de la guardia civil de esta provincia, nuestro amigo D. Joaquín Puncel Pérez.

«Ayer se comenzaron en la Plaza Mayor los trabajos para la instalación de las casetas para la feria. Según nuestras noticias, este año no se colocarán en dos hileras como en años anteriores, sino en una sola y forman un ángulo.»

La anterior noticia la publica nuestro apreciable colega valisoletano *El Norte de Castilla*, no obstante que los días de sus fiestas son posteriores á las nuestras.

Evaristo Prieto, vecino de Palencia, ha dado parte á la Inspección de Vigilancia de que su hija de diez años Felisa, ha desaparecido anoche de su domicilio, calle de Estrada, número 46.

Se ruegue á quien encuentre á esta niña que le ponga en conocimiento de su afligido padre.

Por R. O. se ha dispuesto que los profesores supernumerarios y auxiliares actuales que reúnan algunas de las condiciones determinadas en el art. 10 del R. D. de 27 de Julio último, serán exceptuados de la oposición de ingreso,

podrán continuar en sus puestos y tomar parte en su día de las oposiciones á cátedras numerarias en el turno especial de auxiliares y que los supernumerarios y actuales que no reúnan condiciones, serán también exceptuados de la oposición de ingreso, pero sin derechos á poder optar á cátedras numerarias.

Contra la BEBIBILIDAD y la FATIGA

BUGEAUD

QUINA AMARILLA REAL - CACAO
VINO GENEROSO
PARIS, 5, Rue Eugene-l'Abbé, Principales Farmacias.

Aunque hasta ahora no hay nada resuelto para el porvenir sobre clases pasivas, es cierto, como se ha dicho, que el Gobierno se ocupa en el estudio del problema, sobre la base de la supresión de los derechos pasivos á los individuos de todas clases que entren á servir al Estado; pero facilitando el medio económico de que puedan atender á su sustento al retirarse.

Nuestros lectores pueden ver en la cuarta plana los anuncios que del farmacéutico señor Espinar venimos publicando, y sobre les cuales llamamos la atención.

Ayer llegó á esta Capital en el tren correo de Santander, el nuevo Delegado de Hacienda de esta provincia D. Antonio Alvarez Medina, siendo recibido en la Estación por varios de los empleados á sus órdenes.

El Sr. Alvarez no se posesionará de su nuevo destino, según se nos dice, hasta dentro de tres ó cuatro días.

Consejo utilísimo

Para curarse del estómago haya ó no dolor, *Elizir Estomacal de Saiz de Carlos.*

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Nemesio Antolín, 2 años, Casa Maternidad.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 10.—El precio nominal que rige en esta plaza, para el trigo y cebada es como sigue:

Trigo nuevo de 37 á 38-50 rs. las 92 libras.
Cebada de 20 á 21 rs. fanega.
Centeno á 26 rs. las 90 libras.

Valladolid, 9.—En los Almacenes generales han entrado 100 fanegas de trigo, pagándose de 41 á 41'25 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 300 fanegas de trigo nuevo que se pagaron á 40'50 reales las 94 libras.—*El Corresponsal.*

Barcelona, 7.—Cueros. De los 8.000 vacunos que trajo del Plata el vapor «P. de Satrústegui», húmedos por ser ya de la nueva cam-

paña, se han realizado 1.400 enterrios regulares, y de los de almacén 600 enterrios buenos y otras partidas de menor importancia, todo para la curtición y á precios que tienen reservados, sin que la situación del artículo haya variado por obedecer estas compras á necesidades del consumo y no á mejor disposición ni á concesiones de los tenedores, porque las existencias de estos se han reducido bastante y sostienen per clases corrientes á buenos los precios de libras 43 á 45 y por superiores de 46 á 47 el quintal, según procedencias.

Harinas. La venta poco animada, existencia solo regular y más firme, por 100 kilos, sin consumos:
Blanca, extra, pesetas 37'85 á 38'45; primera superfina de 38'65 á 37'25, y primera número 2, á 35'45; fuerza, extra, de 41'45 á 42'05; 1.ª superfina, de 40'25 á 41'45, y primera número 2, de 39 á 40'25.

Trigos. Los precios en el extranjero se sostienen firmes y también en Castilla, única clase del país que da lugar á operaciones. En esta semana dos vapores han importado 4.200 toneladas de Rusia para el consumo y éste ha adquirido en plaza de 3 á 4.000 toneladas Australia, resto que había disponible, á pesetas 16 los 55 kilos, quedando á la venta solo un pequeño resto de clase de fuerza y agotadas las existencias del blanco. A Castilla se van pasando algunas órdenes, obteniéndose el canal según clase, desde pesetas 10'37 á 10'75 la fanega sobre vagón. Aquí se cotiza: Candeal de Casilla pesetas 16'25; á 16'50, Australia, 16; Siberia irka, 17 á 17'25; Crimea 17'25, Nicolaieff eulka, 16'97 y Nueva Zelandia, 15'87 los 55 kilos. El de esta comarca se va haciendo alrededor de pesetas 15 y alguna clase especial. hasta 16, los 55 kilos.

SECCION RELIGIOSA

Sábado.—San Tiburcio, Santa Filomena y Santa Susana.

En la Soledad hay Velada ordinaria para los Adoradores al Santísimo Sacramento á las diez de la noche. Corresponde al turno 3.º, Coro de San José.

Correo de la Moda

La tela indiscutible de este verano es el fular.

Recomiéndase que los dibujos sean grandes para que se destaquen bien del fondo y que si las faldas se hacen de pliegues, que todavía siguen privando, se formen solo alrededor de las caderas, dejando lisa la parte delantera y suprimiendo el pliegue Wathan en el paño de atrás, porque ya resulta atrasado.

En cambio en los utensilios complementarios del vestido, toma incremento el uso de las ballenas. No solo en los corsés y en la armadura de los cuerpos, sino en los cuellos altos, se usan las ballenas para ceñirlos y sujetarlos de modo que no se arruguen ni deformen y también en los delanteros de forma volero sobre fondo chateco, poniendo una ballena á cada lado, produciendo un efecto sumamente elegante.

La novedad se ha interesado también en las

boas de señora, confeccionándose de multitud de formas, pero una muy nueva y muy elegante es la de un boa de tul blanco con una gran *ruche* que sube hasta la nuca y termina en dos grandes caídas que llegan hasta cerca del borde de la falda.

Para conseguir alguna rigidez y ponerle digno remate al final de las caídas, lleva tres cintas de terciopelo negro completamente lisas.

Estos adornos de cintas de terciopelo están haciendo furor en París y desde el poquisimo tiempo que hace han sido creados por un célebre modisto parisién, se han extendido por toda la sociedad elegante.

Cuando ellas se simulan los trajes Pekin produciendo un efecto mejor que los auténticos, y se adernan cuellos y camisolines.

También el terciopelo tiene en ocasiones un sustituto que es el tafetán negro, y que en las faldas le suple acertadamente.

Entre las mil variedades de sombreros, hay una que empieza á tener gran aceptación y por cierto es encantadora, los tricornos de paja, pero es necesario fijarse en las facciones de quien lo va á llevar, por que si es una señora de rasgos masculinos y lleva tricorno, puede parecer un gendarme.

Como ejemplo de los adornos precitados, vamos á describir dos menisimas toilettes.

Es la primera, de muselina color de rosa con cintas del mismo color sobrepuestas á lo largo. La falda tiene el bajo en volante plisado, que nace de unos entredoses, en zig-zag. Sobre estos hay un entredós recto de cintas de tafetán. En la parte baja de las caderas lleva una pequeña *ruche* y el cuerpo cubierto en su casi totalidad por un entredós de encaje, se sujeta con un cinturón adornado de cintas entrelazadas, incrustando en cada hueco un medallón de encaje, lo mismo que en el cuello.

El camisolín lleva una serie de cintas de terciopelo negro y sobre el costado izquierdo tres cintas de igual clase bordadas en oro.

La otra toilette se cubre con el boa que hemos descrito y un tricorno de paja.

La falda va plisada en la parte alta, sobreponiéndose la raya más oscura y abriéndose los pliegues poco mas abajo del talle, y lo mismo acontece en el cuerpo hasta la parte superior del pecho, viendo aquí ya claramente lo mismo que en la parte baja de la falda el tono de la gasa del vestido y el de las cintas de tafetán.

A muchísimas combinaciones dá lugar este género y no se podría decir cual sería más bonita, pero desde luego anticipo que estas descripciones llaman la atención.

Madame Robert.

París.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Armas á China

MADRID 10 (10 m.)

El gobierno de Washington ha dado orden á las fuerzas de Filipinas para

que cuanto antes envíen á la China toda la artillería ligera que tengan disponible.

Será un Sanatorio

Noticias de Roma permiten adelantar que el gobierno italiano ha acordado en definitiva con objeto de perpetuar la memoria del Rey Humberto, construir en el sitio en que tuvo lugar el asesinato, un sanatorio para tuberculosos.

LOTERIA

MADRID 10 (1'30 t.)

Los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy en esta Corte, han correspondido á los números siguientes:

Números	Pesetas
11.730	240.000
5.804	100.000
8.066	30.000
Con 5.000 pesetas	
4.008	5.587
2.421	9.313
19.065	8.761
6.000	10.692
1.731	11.703
10.167	

Gorbea y Comp.ª

BILBAO Y VITORIA

Fábrica de espejos. Lunas de todas dimensiones para escaparates. Grabados al ácido. Baldosas de vidrio para pisos. Vidrios estriados para tragaluces y en general, toda clase de cristalería para edificaciones.

Esta casa asegura las lunas contra roturas, mediante una módica prima anual.

Dirección:

Gorbea y Comp.ª Bilbao

Alonso é Hijos

Despacho, *Mayor pral.*, núms. 98 y 100
Talleres, *Don Sancho*, número 13

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía
Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta:
Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasar toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Alonso é Hijos, *Mayor pral.*, 98 y 100

Folleto de «El Diario Palentino» 417

LA FAMILIA BRRANTE

—Lo juramos.
—No, no; ¿olvidais que todos podemos morir en la batalla?
—Decid entonces lo que deseais.
—Funesta será nuestra estrella si alguno de nosotros no llega á sobrevivir á los demás.
—Cierto, alguno se salvará.
—Este joven no conoce á ninguna, añadió el conde de Lemos, y...
—¡Quiero conservar vuestro nombre en el fondo de mi corazón! dijo el niño interrumpiéndole y enjugando las lágrimas que corrían por sus abrasadoras mejillas, y que la gratitud arrancaba de su pecho.
—Pues bien, para que los conserveis, es preciso escribirlos.
—Sí, sí, vamos á darle nuestro nombre, exclamaron todos dirigiéndose á la mesa del aposento; pero sus deseos no pudieron realizarse, porque los tinteros limpios como el cristal más puro no podían ofrecerles el servicio que necesitaban. Los pajes del pa-

lacio al cuidar del aseo del aposento, se habían olvidado de derramar la tinta.

—¡Fatal contratiempo! dijo Jiménez al notarlo.

—Parece ser un mal presagio, añadió el maestro de Calatrava.

—No podemos escribir nuestro nombre.

—Avisad á un escudero que nos traiga lo que necesitamos, dijo el conde de Lemos.

—El joven Alfonso vió en una sola mirada la contrariedad que habían sufrido los deseos de los amigos de su bienhechor.

—Esperad, señor, esperad, dijo al conde de Lemos en un momento de frenesí, y brotando fuego por sus ojos; yo os daré ahora lo que buscáis.

Y dirigiéndose al maestro, le arrancó del pecho un pequeño puñal que llevaba pendiente de una cadena de oro. En seguida extendió un brazo terso y fino, cuya blancura hubiera causado celos á la dama más hermosa, dijo á los caballeros:

—Escribid...

—¿Qué haceis? exclamaron todos al notar que con la punta del puñal se había hecho una ligera herida en el brazo.

—Ya lo veis; os doy lo que necesitáis.

Su semblante estaba pálido y bañado con un ligero sudor; sus ojos cubiertos de un espeso velo se cerraron suavemente, y

á no ser detenido por el robusto brazo del maestro, hubiera dado con su cuerpo en la alfombra.

—¡Desgraciado! murmuró sordamente. ¿Qué has hecho?

—No es nada, dijo sonriéndose tristemente, los pactos como el que vais á hacer deben escribirse con sangre...

—¡Acción heroica ha sido la suya! dijo Raimundo á su amigo D. Alvaro.

—La herida es muy leve, repuso Jiménez examinándola detenidamente.

—En efecto, la herida del joven era tan ligera que apenas se percibía. Había conseguido picar una vena y la sangre salía en abundancia. Los caballeros quisieron cerrársela, pero él se resistió diciendo:

—Por el cielo, no me priveis del placer de ver escritos vuestros nombres con la sangre de mis venas.

—Este niño habla y se conduce como si fuese un hombre, dijo D. Diego González de Oviedo con asombro.

—Todo su aspecto, añadió Alfonso de Zamora, examinándole con emoción, manifiesta una inteligencia que parece desmentir su tierna edad.

—¿Qué haremos, señores? dijo el conde de Lemos contemplando á sus amigos con estupor.

—El rasgo de este niño ha puesto un nu-

do en mi garganta, dijo el maestro haciendo un esfuerzo para pronunciar estas palabras.

—¡Oh, señores! exclamó el joven con dolorido acento; os suplico que no despreciéis mi ruego...

—Alfonso, dijo el conde de Lemos mirándole conmovido. ¿Sabes lo que es un pacto escrito con sangre?

—No podré explicároslo; pero lo comprendo como vos.

—Y bien, ¿qué harás con el que vamos á escribir?

—Ocultarlo sobre mi pecho.

—¿Y si muere el maestro?...

—Os buscaré para recordaros que me habeis ofrecido protección.

El conde de Lemos con el deseo de juzgar hasta donde alcanzaba la razón del niño Alfonso le dijo:

—¿Y si se os niega esa protección, qué hareis?

—Lloraré en silencio vuestro desvío, y aprenderé á dominar los impulsos de mi corazón.

Esta respuesta dejó absorto al conde de Lemos.

—Escribid, caballeros, escribid vuestro nombre, dijo con entusiasmo; este niño comprende como vosotros que va á encadenar su destino al nuestro.

NO MAS CALENTURAS Grageas DE LA CRUZ Espinar ROJA

Los excelentes resultados obtenidos con el uso de estas Grageas en la curación radical y segura de toda clase de calenturas, ya sean Tercianas, Infecciosas, ó Palúdicas, ha hecho que los principales Médicos la recomienden a sus enfermos como medicamento de seguro éxito.

Léase el prospecto para usarlas
Laboratorio: Farmacéutico G. ESPINAR, Coliseo de Sevilla. Venta, principales Farmacias y Droguerías de España, Islas Canarias y América del Sur.

LA SALUD Á DOMICILIO LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grands diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardine, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclandola con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Palencia.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc, FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

BAÑOS DE LEDESMA

Provincia de Salamanca

Situados á 26 kilómetros de esta ciudad. Ferrocarril del Norte hasta Salamanca y coches desde esta estación hasta los baños.

Aguas sulfurado-sódicas, de 52°. Las más eficaces para los reumatismos y parálisis, neuralgias, histerismo, herpétismo, escrofulismo, sífilis y otras muchas enfermedades.

Fonda y hospedage á precios económicos. Pídanse prospectos al administrador D. Carlos Llaurodo, en Baños de Ledesma.

DROGUERIA

DE

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

MAGNESIA

DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.



El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por Alfred Bishop, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de Alfred Bishop, 48, Spelman Street, London.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

MAGNESIA

DE BISHOP.

POBIO EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA
QUIMICAMENTE PURO
DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID
ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO
Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.
LATAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS Á 5 PESETAS
También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pta. cada

LA PATERNAL

Compañía anónima de Seguros contra el incendio.—Fundada en 1843.—Autorizada en España por Real orden

Garantía 53 millones de francos

Siniestros pagados, 92 millones de francos

Capitales asegurados: 46.000.000.000

50 años de operaciones en España, sin haber tenido cuestiones, ni justas quejas por parte de sus numerosos asegurados.

La Compañía LA PATERNAL se compromete por condición expresa de los contratos á admitir la jurisdicción del Tribunal del Distrito donde haya sido hecha la póliza.

Domicilio en París, Rue Ménars, núm. 4; en Barcelona, Plaza Cataluña, 12

Para informes, dirigirse á EMILIANO CALLEJA, Subdirector en Palencia Parra, 8 y 10.

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Madrid	Santander	1.ª y 2.ª	2:43 m.	3:08 m.
11	Id.	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	2:43 m.	2:48 m.
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón y Coruña	1.ª, 2.ª y 3.ª	7:56 m.	8:04 m.
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8:17 m.	8:27 m.
1051	Mercans	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	1:40 t.	3:28 t.
1405	Id.	Palencia	León	Idem	Idem	3:00 n.
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	Idem	7:48 n.	8:00 n.

TRENES ASCENDENTES

24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5:55 m.	6:08 m.
1420	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9:30 m.	Idem
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10 m.	Idem
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10:28 m.	10:43 m.
22	Mixto	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	6:21 t.	6:33 t.
20	Id.	Santander	Idem	Idem	5:02 t.	5:10 t.
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª	10:40 n.	11:23 n.
14	Id.	Santander	Idem	Idem	11:01 n.	11:23 n.

Sra Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ - DEPOSITO GENERAL -



Venta de ganado mular

En los jueves de Agosto, concurrirá al mercado de Palencia, el dueño de una partida de mulas y machos, que se venderán á precios ventajosos para los compradores.

Para más detalles, dirigirse al veterinario Dueñas, D. Marcial Santoyo.

AMA DE CRÍA

Solterz, para criar en cada de los padres: dirigirse á Deogracias Pérez, Estrada, 36.

Labradores

Si quereis terminar la limpia rápida, comprad **Aventadoras reformadas** en el comercio de la Viuda de Francisco del Fraile. Valladolid

Casa en venta

La número 180 de la calle Mayor principal. Del precio y condiciones, D. Ramiro García Ovejero, dará razón

ELIXIR SAN RAFAEL

Infalible preservador de todo padecimiento odontológico. Evita para enfermedad de la dentadura y encías. Calmante seguro de los dolores de muelas.

M. ALVAREZ

Pasajes de San Pedro

—PRECIO: 1'25 PESETAS.—

De venta en la droguería de N. de Fuentes Aspurz, y en las principales droguerías, farmacias y perfumerías de España.

SE NECESITAN

Oficiales moldeadores de fundición.

Talleres de Miguel de Praño VALLADOLID

Interesante á las señoras

Cuantas deseen encargar dibujos para bordados, pueden hacerlo á un dibujante que ha salido de la Escuela Normal de Maestras y principales colegios de Valladolid, en la ejecución de toda clase de dibujos presiden la sencillez, la novedad y la elegancia más exquisita.

Se dibuja sobre peluche, terciopelo, tul, cambray, raso, etc., y se pintan labores, para que con mayor facilidad pueda ejecutarse el bordado.

Dibujos especiales para malla y encaje inglés.

Se arman toda clase de labores

Los precios son sumamente económicos.

Para hacer los encargos, dirigirse á la calle Mayor principal, número 94, 2.º

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico
Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia
Arregla toda clase de armas de fuego